Hommage à Gaston BORDET

S'il est des messages que l'on envoie avec émotion, celui nous annonçant le décès de Gaston Bordet en fait indéniablement partie.

Gaston Bordet, notre camarade, membre du Parti Socialiste depuis su création en 1958. nous a quitté ce vendredi 16 août 2024, à l'âge de 91 ans.

Agrégé d'histoire. Maître de conférences, spécialiste de l'histoire du mouvement des idées du 19"" siècle, commandeur dans l'ordre des palmes académiques, Gaston BORDET n'en était pas moins résolument ancré dans son temps ne manquant jusqu'à ses derniers jours, sous aucun prétexte, la lecture de la presse quotidienne.

Qui ne l'aura pas entendu défendre la modernité politique des "utopistes" sociaux, et autres penseurs, principalement Proudhon, Fourrier et Victor-Hugo, et surtout appeler à l'urgence de s'inspirer de leur héritage. Militant hors pair et inspirant, il était également un amoureux de Besançon et de ses collines qu'il arpentait aussi souvent qu'il lui était permis.

Homme de culture, d'une humanité et d'un engagement rare, il restera pour beaucoup d'entre-nous l'incarnation vivante de la liberté de pensée et d'agir, mais aussi et surtout du courage et de la défense déterminée de ce à quoi il croyait.

Comme le disait Victor-Hugo, par lequel, je ne peux que conclure - provisoirement - ces quelques mots : • Les morts sont des invisibles mais non des absents ». La mémoire et l'impact de Gaston Bordet continueront de raisonner longtemps parmi les Socialistes et auprès de toutes celles et ceux qui auront eu le privilège de le connaître.

Nous serons naturellement présents lors de la cérémonie d'hommage auprès de la famille de Gaston Bordet et de ses amis à qui nous adressons, dès à présents nos pensées les plus sincères.

Jean-Sébastien LE U B A

Responsable de la Section de Besançon et de son agglomération